
本报讯 昨日，《环球时
报》总编辑胡锡进受邀来郑
州参加“文化郑州名人行”
活动。当日，胡锡进先后考
察了位于郑州的中铁装备和
枫华实业有限公司，并到郑
报融媒进行参观考察。他盛
赞郑州报业集团的融媒体建
设非常先进，走在了全国的
前列，郑报融媒五大系统先
进、实用。
郑报融媒记者 苏瑜 于淼
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《环球时报》总编辑胡锡进点赞——

郑州变化大区位优势明显潜力无穷
郑报融媒中央厨房·新闻超市
很先进很实用走在全国融媒体前列

《环球时报》总编辑胡锡进

“到郑州就像回老家了”
“我的祖籍就是河南汝州，一

到郑州就像是回老家了。”胡锡进
对河南有着亲切的感觉。

昨日上午，胡锡进先后考察了
位于郑州的中铁装备和枫华实业
有限公司。在中铁装备车间听完
讲解后，胡锡进感叹道：没有想到
郑州有这么棒的企业。在世界各
地看过很多大企业，但在这里，制
造业给人的感受十分强烈。

“郑州可以称为地铁制造的
中枢，占据了这一轮基础设施建
设的高点。我为郑州能有这样
的企业而感到骄傲！”胡锡进直
抒胸臆。

在了解了枫华的文物保护的
方式和修复的设备后，胡锡进
说，文物修复设备方面郑州走在
了世界的最前锋，也储存了很多
技术，将来一定会发挥出更大的
能量。

“河南是文物大省，文物保护工
作一直都在推进。枫华能为国家文
物事业发挥作用，做勾缝工作，非常
可敬，也会将文物事业做得更加精
细，更加文明，值得点赞。”

郑州变化大：街道很干净，城市建设迅速，城市变美了
胡锡进在和记者座谈时表

示：过去感觉河南是农业大省，
制造业在河南的印象并不深
刻。如今来到河南、郑州，感觉
第一个变化：街道很干净，城市
建设迅速，城市变美了。第二
个变化：河南制造业可以说是
“国之重器”，改变了河南制造
业的结构，开拓人的思路，对技
术人才的培养都有积极作用。

胡锡进说，郑州要充分利
用人口多、市场大的优势以及
资源优势去吸引人才、技术、资
金，谋求更大的发展。对于商
业如何和文化联系，他认为一
方面要引导，另外要找到突破
点，寻求名人效应，找到河南名
人，进行带动消费。

“河南是个古老的省份，但
郑州我感觉是个年轻的城市，

拥有美好的长远的未来。河南
巨大的人口规模以及发展前景
会给这个城市的发展注入源源
不断的动力。”胡锡进说。

在媒体发展方面，胡锡进
认为，互联网改变了人们的认
知方式，从一定程度上冲淡了
文字作品在社会的影响力。“文
字作品在过去占了很大份额，
但现在各种影像表现吸引了注

意力，文字施展影响的空间被
压缩了。”他说，因此，传统媒
体必须借助互联网增强传播
力、影响力，“把文字、图片、音
频、视频结合起来，是趋势。”
他表示，郑报融媒就是一个创
举，郑报融媒采编平台先进、
有效、实用，是真正的融媒体，
“载体搭建好了，新闻大餐才
会更有味道”。

参观郑报融媒
“郑报集团融媒体建设走在前列”

下午，胡锡进来到郑报
融媒参观考察。

胡锡进一行详细了解了
郑州报业集团的发展历程，
观看了郑报集团宣传片。当
听说郑州报业集团已经将旗
下的党报、都市报、互联网、
新媒体、视频、影音融在了一
起，建立了集团层面的新闻
指挥调度中心和“中央厨房·
新闻超市”时，胡锡进称赞道：

“现在媒体普遍面临严峻考
验，郑州报业集团的融媒体
建设非常先进，走在了全国
的前列。”

在郑报融媒“新闻超
市”，参观人员坐镇融媒平
台指挥中心，体验了郑报
融媒的指挥体系，尤其对
郑州报业独立开发的郑报
融媒全媒体平台进行了详
细了解。

郑报融媒新闻超市
“五大系统很先进，很实用”

以“新闻超市”为核心
的郑报融媒中央厨房采编
发联动平台，主要包括“五
大系统”：新闻信息发现系
统，快速、准确监测国际、国
内及当地的重大新闻事件；
新闻和舆情研判系统，快速
判断一个信息的真伪，以及
在一个时间段内的关注程
度；新闻指挥和采访调度系

统，快速定位记者，实现人
机互动；新闻传播系统，是
新闻稿件“一次采集、多次
生成、多元传播”的分发系
统；新闻反馈系统，除对记
者稿件评定和绩效考评外，
系统还可以提供一整套跟
踪数据，进行大数据分析。
胡锡进表示，五大系统很先
进，很实用。

“郑州将来在全国的位置会更加突出”
随后，胡锡进参观郑报

融媒直播厅，并与郑州报
业集团负责人就郑州城市
宣传以及媒体融合发展等
话题进行沟通交流。

“之前我只看过《人民
日报》的中央厨房，这次参
观郑报融媒，二者给我的
感受差不多，很先进！很
震撼！”胡锡进直言，此次
参观，甚至让他有了在《环
球时报》进行全媒体改革的
冲动。

“我们《环球时报》虽然
也有网站、公众号、新媒体

等，但融得没有这么好。
看你们演示的时候，我就
一直在想，是不是以后我
们也可以这样子来做。”

“郑州作为中国人口最
多省份的省会，区位优势显
著，潜力无穷，面临的发展机
遇是无限的。”胡锡进对郑州
的发展十分看好，他说：“每
次来郑州感受都不一样，郑
州的变化太快了，郑州和河
南之于中国，相当于中国之
于世界，欣欣向荣，前途无
量，将来在全国的位置会更
加突出！”胡锡进微博发的郑州的街景


